
中央区の子育てを未来につなぐ中央区の子育てを未来につなぐ

● 中央区議会議員（第 1期）
　 福祉保健常任委員会
　 東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会
　 令和元年度 決算特別委員会
● 保活を共に考え話し合う「保活座談会」 主催
● 子育て応援イベント「育フェスCHUO」発起人
● 中央区子ども子育て会議 区民委員（第 1期）
● 中央区健康福祉まつり実行委員代表、区政モニター（2016～2018）

❶  保育園待機児童をなくそう 

❷  「一時保育」のweb 予約を実現しよう 

❸  区立幼稚園を見直そう 

❹  「地域コミュニティの力」を高めよう
                 ＝「命」と「育ち」が最優先 

❺  小学生の放課後環境を改善しよう

中央区で実現したい
5つのこと

中央区活動経歴
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高橋 まきこ高橋 まきこ
立憲民主党 新風会 中央区議会議員

中学生、小学生、保育園児を育てる３人の母で夫と５人家族。
結婚を機に日本橋中州と浜町に住み、現在は湊在住。
北海道札幌市にて生まれ、千葉県白井市にて育つ。
明治大学政治経済学部卒業後、JR東日本に入社。
同大学の都市政策・危機管理研究機関に従事した後に現職へ。
趣味は温泉と鉄道の旅行。パンとスイーツが好き。

高橋まきこプロフィール

中央区議会 令和元年の日程
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中央区議会
レポート
2019. 冬

  4/21　中央区議会議員、中央区長選挙
  5/28　第 1回 臨時会
  6/19　第 2回 定例会
  9/19　第 3回 定例会
 11/22　第 4回 定例会

5月　初めての本会議
6月　オリンピックコンサート

7月　HARUMI FLAG視察
8月　横浜市一時保育視察
9月　総合防災訓練

10月　子どもフェスティバル
　　　なないろ祭り
　　　健康福祉まつり 
　　　熊本市・宮崎市視察
11月　育フェスCHUO

中央区議会議員となり、約半年が経ちました。
福祉保健委員会を始めとした議会活動において、
子育てと教育の問題点を中心に質問を続けています。
今回は初めての一般質問と決算特別委員会の質問を
中心に、区議会の活動についてお伝えします。
「安心して生み、育てられる街」の実現へ向け、
みなさまと共に、取り組んでまいります。

保活座談会も
開催しています！

詳しい
プロフィールは
動画でcheck！▶



makikot.chuo@gmail.com
090-4943-4018

〒104-0043　
東京都中央区湊3-8-1-908

高橋まきこ事務所
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初めての一般質問では、保育所待機児童問題、一時預かり保育や小学生の放課後の居

場所の問題点について、質問しました。 幼児教育・保育無償化が始まり「中央区がど

のような子どもを育んでいくか」が、更に重要となっています。「ワンオペ育児」「孤育

て」などの悩みを一人で抱え込むことのないように、保活や学童待機を始めとする問

題に、みなさまと共に取り組んでまいります。

高橋 まきこ高橋 まきこ
中央区の子育てを未来につなぐ中央区の子育てを未来につなぐ

高橋 まきこ高橋 まきこ

2019年9月に開催されました、令和元年第3回定例
会にて一般質問に立ちました。「中央区が目指す子
育て政策」において、主に5つの質問をしました。
質疑応答の詳細の内容は動画にて、ご覧いただけま
す。以下はダイジェストにてお伝えします。

Q1 保育所待機児童への対策
実際に保留通知（入れないという結果通知）を受け取った
方は700名以上だった。1歳児のほとんどが入れない状況、
特に深刻化していると思われる、月島地区の1歳児の待機を
どう解消していくのか？

区内全域を一区域と捉え、保育施設の整備に取り組
んでいる。晴海4丁目に認定こども園を設置するな
ど、およそ1,000人規模の定員拡大を図る。

Q2 幼児教育・保育無償化について
指導監督基準を満たさない認可外施設も対象となっている
が、この点を中央区はどう考えているのか。

中央区には認可外保育所が40施設ある。直ちに制限
をかけず、状況改善を促していきたい。

Q4
一時預かり保育の
インターネット予約実現

受付方法が窓口来訪のみとなっていることにより、勝どき
は、毎月100名を超える方が早朝から並んでいる。インター
ネット予約にできないのか。

まずは待機児童対策を推進する。受付方法は対面を
継続していく。

Q5
小学生の居場所
「学童クラブ」と「プレディ」

月島地区を中心に、学童待機児童が増大しており、学童の希
望が叶わないことも多い。プレディとは学級閉鎖発生時の対
応に差があるが、これらの差をどう考えているか。

それぞれの施設の条件の中で、可能な限り一体的な
運営を目指す。

Q3「保育の質」の確保策
保育の質について、具体的な確保政策は。

知識の豊富な保育士により提供されることで確保さ
れる。区からの指導巡回や研修で向上させていく。

晴海選手村跡地の開発となるため、晴海4丁目こども園は2023年開設予定
です。それまでの3年間、実際に晴海の方が、東日本橋の園に通うことな
どを想定すると、かなり厳しいと思っています。10月の決算委員会で「公
共交通機関が至らない場合にどうするか」を尋ねたところ、「自転車な
ど」という返答でした。こどもを2人乗せる自転車で、雨の日も強風の日
も、灼熱の日も、橋を何本も渡るのはとても大変で危険です。

まきこ’s  eye

品川区では、インターネット予約を実現し「安心して子育てができる」と
の声が増大したそうです。中央区でも、就労条件によらず、希望する時に
預けられるしくみづくりが求められています。誰もが「待たない」子育て
を実現しなくてはならないため、この改善を急いで求めています。

まきこ’s  eye

決算委員会質問ダイジェスト「もっと区民の意見を反映させよう」
・「LINE」公式アカウント取得や地方公共団体無償プランを活用しよう！
・区民館や運動場、もっとみんなが使えるようにしよう！
・危機管理体制を広く区民と共有しよう！
・駐輪場をもっと利用できるようにしよう！
・築地魚河岸を区民にもっと利用してもらおう！などの質問を投げかけました。

一般質問

中央区議会報告 チャンネル登録
してね！

子育て以外も全力アタック！
保活・一時保育・
幼保小＆地域の連
携・コミュニティ・
子育てのあれこれを
ご相談ください

区議会
一般質問
動画

令和元年第三回定例会
9月20日

本会議 一般質問 

高橋まきこ
チャンネル

一貫して訴えたことは
多様な意見を聞き、必要な人に確かに情報を
届けるシステムが必要だということです。
工夫、改善できる点を見つけて、今後も問い
続けていきます。
この点もぜひ、ご意見をお寄せください。


